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Anlass LAG AktivRegion Steinburg, 60. Vorstandssitzung, 
29. Vorstandssitzung der Förderperiode 2015-2020 

Itzehoe, 08. Dezember 2022 
Ort Itzehoe, egw:wirtschaftsförderung 

 
Zeit 17:00 Uhr bis 18:35 Uhr 

 
Ergebnisprotokoll Vorstandssitzung 

 

Einberufen von: Dr. Wenzlaff Leitung: Dr. Wenzlaff 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

Tagesordnungspunkte 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

3. Aufnahme neuer Mitglieder 

4. Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

5. Änderung der Strategie 2023-2027 

6. Projektbeschlüsse 

7. Projektanfragen 

8. Sonstiges 

Schlussfolgerungen/Beschlüsse 

1. Der Vorstand ist beschlussfähig (3 private und 4 öffentliche Partner). Es gibt keine 
Anmerkungen zum Protokoll der letzten Vorstandssitzung. 

2. Der Vorstand beschließt die Aufnahme von Frau Anke Rohwedder. 

3. Es beteiligen sich für die AktivRegion Steinburg Dr. Wenzlaff, Herr Schmiade und 
Herr Lantau am Ausschreibungsprozess für das Regionalmanagement. 

4. Der Vorsitzende wird einstimmig ermächtigt, den Förderantrag für das  
Regionalmanagement zu stellen. 

5. Der Vorstand beschließt einstimmig mit Abstimmungsmehrheit der NGO-Vertreter 
die erforderlichen Anpassungen der Integrierten Entwicklungsstrategie für die För-
derperiode 2023-2027 und damit die neue Gesamtstrategie. 

6. Der Vorstand beschließt einstimmig mit Abstimmungsmehrheit der NGO-Vertreter 
die SWOT-Analyse. 

7. Die Projekte 104-2022 bis 108-2022 werden einstimmig beschlossen. 

8. Die nächste Vorstandssitzung findet statt am Do., 02.03.2023. 

 

Die Präsentation/Tischvorlage ist Bestandteil des Protokolls. 
  



1. + 2.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Dr. Wenzlaff eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Vorstandsmit-
glieder. 

Insgesamt sind 3 private und 4 öffentliche Vorstandsmitglieder anwe-
send. Somit ist der Vorstand beschlussfähig. 

 

2. Tagesordnung und Protokoll der letzten Vorstandssitzung 

Zur Tagesordnung und zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkun-

gen und Änderungswünsche. 

 

3. Aufnahme neuer Mitglieder 

Es liegt ein Aufnahmeantrag von Frau Anke Rohwedder aus Wilster vor. Der Vor-
stand beschließt einstimmig die Aufnahme. 

 

4. Bericht des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Herr Dr. Wenzlaff richtet sein Lob für das sehr gute Ranking im landesweiten 

Vergleich der Integrierten Entwicklungsstrategie an RegionNord. Er sieht zuver-
sichtlich auf die anstehende Sitzung des Kreistages, in der die Kofinanzierung für 

das Management und andere finanzielle AR-Inhalte beschlossen werden und be-
tont, dass die AktivRegion den ländlichen Raum in hohem Maße fördert. 

Herr Prüß resümiert das Regionalbudget 2022: Insgesamt wurden mit einer För-
derung in Höhe von 165.780,13 € 15 Projekte durchgeführt, von denen 2 mit 
Mittelkürzungen versehen werden mussten, da sie das vorgesehene Ausschrei-

bungsverfahren nicht eingehalten haben. Der Förderaufruf für das Regional-
budget 2023 läuft mit Einreichungsfrist zum 31.01.2023, so dass auf der nächs-

ten Vorstandssitzung über die Anträge entschieden werden soll. Derzeit liegen 13 
Anfragen vor.  

Herr Prüß merkt an, dass das Formular für den Förderantrag für das Regionalma-

nagement noch nicht vorliegt. Die Ausschreibung für das Management der Aktiv-
Region Steinburg ist zum 02.12.2022 EU-weit gestartet. 3 Vertreter der AktivRe-

gion Steinburg werden für 2 bis 3 Termine benötigt, um die Unterlagen zu prüfen 
und eine Auswahl zu treffen. Neben Herrn Dr. Wenzlaff und Herrn Schmiade er-
klärt sich Herr Lantau bereit, die Ausschreibung zu begleiten. 

Herr Prüß stellt den Sachstand von „Steinburgs Höfe“ dar: Auf der ersten Aus-
wahlsitzung wurden 9 verschiedene Objekte ausgewählt, die Vorhaben in Höhe 

von 300.000 € bis 1,5 Mio. € realisieren möchten und dafür insg. 981.000 € För-
dermittel erhalten können. Dieses Modellvorhaben stellt eine höchst anspruchs-
volle Realisierung dar und Herr Prüß dankt Herrn Smuda und Herrn Ruhser aus 

dem Landesamt für die fachliche Begleitung des Projekts. 

Die seit der letzten Vorstandssitzung bewilligten Projekt sowie noch ausstehende 

Bewilligungen werden vorgestellt. Diese sollen zeitnah vervollständigt werden, 
um zeitnah bewilligt werden und mit der Umsetzung beginnen zu können. 
 

  



5. Änderung der Strategie 2023-2027  

Wie von Herrn Dr. Wenzlaff angeführt, erhielt die eingereichte Strategie eine sehr 
gute Bewertung und wurde zum 01. Januar 2023 anerkannt. Die mit Korrekturhin-

weisen versehenen Strategien können bis zum 27.01.2023 überarbeitet werden, 
die nicht anerkannten Strategien bis zum 20.01.2023 neu eingereicht werden. An-
träge auf Förderung des Regionalmanagements können ab Januar gestellt werden. 

Der Vorstand ermächtigt einstimmig den ersten Vorsitzenden, den För-
derantrag für das Regionalmanagement zu stellen. 

Förderanträge für Projekte können erst mit Veröffentlichung der neuen LEADER-
Förderrichtlinie bewilligt werden (voraussichtlich 30.03.2023), so dass bei der 
nächsten Vorstandssitzung letztmalig nach der laufenden Strategie Beschlüsse ge-

fasst werden sollen. 

Herr Prüß stellt die Korrekturerfordernisse und die Überarbeitung dar, die dem 

Vorstand mittels vorab übersandter Fassung bereits vorliegen und welche Herr Dr. 
Wenzlaff zur Beschlussfassung stellt. 

Herr Schmiade und Herr Wiese nehmen nicht an der Beschlussfassung teil. Damit 

nehmen an der Beratung und Beschlussfassung 3 private Vertreter und 2 öffentli-
che Vertreter teil. 

• Der Vorstand beschließt einstimmig die Änderung an der vorgestell-
ten Strategie und damit die neue Strategie.  

• Der Vorstand beschließt einstimmig die SWOT-Analyse in der Fas-
sung, die den Mitgliedern im Vorfeld der Mitgliederversammlung am 
21.04.2022 zugesandt wurde. 

Mit der Genehmigung des bundesweiten Strategieplans für den ELER ist die Vor-
gabe hinzugekommen, dass eine Person im Alter von höchstens 24 Jahren im Vor-

stand mitwirken soll. Der Vorstand diskutiert die Möglichkeiten, im Kreisjugen-
dring, im Kinder- und Jugendbeirat, im Jugendparlament und bei der Landjugend 
nach geeigneten Vertretenden anzufragen und einigt sich auf die Kontaktaufnahme 

von Herrn Prüß und Frau Dibbern-Voß mit der Landjugend und dem Jugendparla-
ment. 

 

6. Projektbeschlüsse  

Es liegen fünf Projektanträge vor, welche aus den Mitteln im Landestopf bewilligt 

werden sollen. Es besteht bei allen Projekten Handlungsdruck, da sie dem Landes-
amt bis zum 31.03.2023 bewilligungsreif vorliegen müssen. Bei Baugenehmigun-

gen und ZBau-Prüfungen reicht die Beantragung. 

Projekt 104-2022 Münsterdorf – Multifunktionshaus Münsterdorf - Abriss 
des Altgebäudes 

An der Beratung und Beschlussfassung sind 3 öffentliche Vertreter und 3 WiSo-
Partner beteiligt. Herr Dr. Wenzlaff nimmt nicht an der Beratung und Beschluss-

fassung teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 
beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 
kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 

insgesamt 15 Punkten.  



Anschließend berät, bewertet und beschließt der Vorstand das Projekt eigenstän-

dig. Das Projekt erhält 15 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Projekte beträgt 14 Punkte. Eine Förderfähigkeit ist damit 

gegeben. Die Förderquote wird auf 55 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt 
30.000,00 € (Höchstfördersumme).  

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen beschlossen. 

 

Projekt 105-2022 Horst – Radabstellanlage 

An der Beratung und Beschlussfassung sind 3 öffentliche Vertreter und 3 WiSo-
Partner beteiligt. Herr Lantau nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfassung 

teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 

beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 
kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 

insgesamt 15 Punkten.  

Anschließend berät, bewertet und beschließt der Vorstand das Projekt eigenstän-

dig. Das Projekt erhält 15 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Projekte beträgt 14 Punkte. Die Höherstufung im Aus-

wahlkriterium Nachhaltigkeit und Ressourcenschutz (+5 %) eröffnet die Möglich-
keit einer Erhöhung der Förderquote um 10 % von 55 % auf 65 %. Eine Förderfä-
higkeit ist damit gegeben. Die Förderquote wird auf 65 % festgelegt. Die Förder-

summe beträgt aufgrund des Eigenanteils von 15 % aus der Kommunalrichtlinie 
45.624,08 €. 

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 
Enthaltungen beschlossen. 

 

Projekt 106-2022 Huje – LUNI-Weg 

An der Beratung und Beschlussfassung sind 3 öffentliche Vertreter und 3 WiSo-

Partner beteiligt. Herr Schmiade nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfas-
sung teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 

beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 

kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 
insgesamt 15 Punkten.  

Anschließend berät, bewertet und beschließt der Vorstand das Projekt eigenstän-

dig. Das Projekt erhält 15 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Projekte beträgt 14 Punkte. Eine Förderfähigkeit ist damit 

gegeben. Die Förderquote wird auf 55 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt 
demnach 15.462,02 €. 

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen beschlossen. 



Der Vorstand spricht sich dafür aus, die beschlossene Förderfähigkeit auch dann 

beizubehalten, sollte sich der Verein kurzfristig dagegen entscheiden, die Förde-
rung für den auszubessernden Wegeabschnitt zu beantragen. 

 

Projekt 107-2022 Horst – Konzept Horster Viereck 

An der Beratung und Beschlussfassung sind 3 öffentliche Vertreter und 3 WiSo-

Partner beteiligt. Herr Lantau nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfassung 
teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 
beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 

kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 
insgesamt 13 Punkten.  

Anschließend berät, bewertet und beschließt der Vorstand das Projekt eigenstän-
dig. Das Projekt erhält 13 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Konzepte beträgt 10 Punkte. Eine Förderfähigkeit ist da-

mit gegeben. Die Förderquote wird auf 60 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt 
demnach 30.000,00 €. 

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 
Enthaltungen beschlossen. 

 

Projekt 108-2022 Breitenburg – Potenzialstudie PV 

An der Beratung und Beschlussfassung sind 3 öffentliche Vertreter und 3 WiSo-

Partner beteiligt. Herr Lantau nimmt nicht an der Beratung und Beschlussfassung 
teil. 

Es liegen keine Interessenkonflikte bei der an der Beratung und Beschlussfassung 
beteiligten Akteure sowie der Geschäftsstelle vor. 

Das Regionalmanagement erläutert seinen Bewertungsvorschlag. Demnach 

kommt das Regionalmanagement in seiner Beurteilung zu einer Bewertung von 
insgesamt 15 Punkten.  

Anschließend berät, bewertet und beschließt der Vorstand das Projekt eigenstän-
dig. Das Projekt erhält 15 Punkte. 

Die Mindestpunktzahl für Konzepte beträgt 10 Punkte. Die Höherstufung im Aus-

wahlkriterium Modellhaftigkeit (+5 %) eröffnet die Möglichkeit einer Erhöhung der 
Förderquote um 5 % von 60 % auf 65 %. Eine Förderfähigkeit ist damit gegeben. 

Die Förderquote wird auf 65 % festgelegt. Die Fördersumme beträgt demnach 
17.550,00 €. 

Der Projektantrag wird einstimmig mit 6 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen beschlossen. 

Herr Smuda merkt an, dass zu prüfen bleibt, ob ein solches Projekt aufgrund der 

amtsübergreifenden Konzeption förderfähig ist oder ob der gesetzliche Rahmen 
der vorauszusetzenden Potenzialflächenanalyse für die anschließende Nutzung 
dieses als redundant erklärt. 

  



7. Projektanfragen 

Nächste Vorstandssitzung 

Gemeinde Horst – Funktions- und Gestaltungskonzept Bahnhofsgelände: 

Konzept zur Prüfung der funktionalen und gestalterischen Aufwertung des Bahn-
hofsumfeldes mittels Funktionsergänzung, quantitativem sowie qualitativem Aus-
bau der Verschiedenen Mobilitätsarten und baulicher Veränderung. 

Gemeinde Horst – Schule und Sportzentrum – Sportpark Horst: Funktions- 
und Gestaltungskonzept der Schule und Sportanlagen am nördlichen Ortsrand 

zum Verbinden der bestehenden und geplanten Nutzungen, der Ordnung und 
Neugestaltung sowie Integration von Kommunikationsorten und Verweilzonen für 
alle Altersgruppen und damit dem Erreichen der Steigerung der Nutzungsquali-

tät. 

Gemeinde Heiligenstedtenerkamp – Abriss alte KiTa: Abriss des Altgebäu-

des zur Umsetzung von neuen Baumaßnahmen. 

Wärmenetz Bokelrehm (eventuell von privat): Errichten eines kommunales 
Wärmenetz mit Wärmeversorgung aus privater Biogasanlage. 

Es wird diskutiert, dass für Projekte solcher Art eine höhere Förderquote über die 
IB.SH erreicht werden könnte und bei mehreren Anträgen für Wärmenetze die 

über die AktivRegion gestellten Fördergelder mit derart kostenintensiven Projek-
ten schnell ausgeschöpft werden. Aufgrund der Mindestförderquote von 20 % in 

der nächsten Förderperiode fielen kostenintensive Wärmenetze jedoch von Vorn-
herein aus der Förderung. 

 

Nächste Förderperiode 

Dorfkümmernde Moordörfer im Amt Breitenburg: Frage zur Fördermöglich-

keit von 30 Stunden, aufteilbar in eine oder zwei Personalstellen. 

Dorfkümmernde Amt Schenefeld: Frage zur Fördermöglichkeit mehrerer Per-
sonalstellen für Schenefeld und den Nahbereich Schenefelds. 

Ehrenamtshelfer/in in Münsterdorf: Gemeindemanager/in zur Koordination 
und Unterstützung von Vereinen. 

Neuenbrook – Wärmeversorgung: Umstellung der Energieversorgung des 
Bauhofs auf Erneuerbare Energien und Erweiterung der Solarnutzung als Bürger-
solarpark. 

Herr Prüß nimmt die Anfrage zum Anlass, über die Sparkasse als Investor für 
nachhaltige Projekte von Gemeinden, wie Bürgersolarparks, zu informieren. 

Kaisermühle Wittenbergen: Errichtung von u.a. Ferienwohnungen im Oberge-
schoss und Café/kleinem Laden im Erdgeschoss im ehemaligen Futtersilo an der 
Stör. 

 

8. Sonstiges 

Nächste Termine: Vorstandssitzung am Do., den 02.03.2023. 

Do., 01.06.2023 

Do., 25.09.2023 

Do., 07.12.2023 



Mitgliederversammlung: 14.09.2023 

 

Das Förderprojekt „Mühle Hoffnung“ in Beidenfleth feiert im Januar Richtfest. 

Es wird der Regionsfilm der AktivRegion Steinburg von der Akademie für ländliche 
Räume gezeigt, der im Rahmen des LEADER-Filmprojektes SH 2022 erstellt wurde. 

Herr Dr. Wenzlaff dankt für die angenehme und konstruktive Mitarbeit auf der 

Sitzung und für die Arbeit von Landesamt und AktivRegion und beendet die Sitzung 
mit besten Wünschen für die Weihnachtszeit. 

 

 

Fürs Protokoll: Katharina Schmitt (RegionNord)  



Anlage 1: Teilnehmerliste Vorstandssitzung am: 08. Dezember 2022 

Wirtschafts- und Sozialpartner 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

Wirtschaft Sievers, Gerd – Beisitzer ja ☐│ nein ☒ 

Landwirtschaft 
Sieh, Ida – Beisitzerin ja ☐│ nein ☒ 

Westphalen, Maren – Beisitzerin ja ☒│ nein ☐ 

Bildung / Schule Ahrens-Gravert, Corinna – Beisitzerin  ja ☐│ nein ☒ 

Soz. / Familie Meiners-Gefken, Dr. Maria – Beisitzerin  ja ☒│ nein ☐ 

Sport / Jugend Dibbern-Voß, Silke – Beisitzerin  ja ☒│ nein ☐ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Wirtschafts- und Sozialpartner: 3 

 

Öffentlicher Sektor 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein 

CDU-Kreistags-
fraktion 

Wenzlaff, Dr. Reinhold – 1. Vorsitzender ja ☒│ nein ☐ 

SPD-Kreistags-
fraktion 

Schmiade, Manfred – stv. Vorsitzender  ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt Horst-
Herzhorn 

Lantau, Michael – Schriftführer  ja ☒│ nein ☐ 

LVB Amt Wils-
termarsch 

Wiese, Heiko - Kassenwart  ja ☒│ nein ☐      

Bgm. Glückstadt Rolf Apfeld – Beisitzer ja ☐│ nein ☒ 

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder des öffentlichen Sektors: 4 

 

Nachrichtlich 

 Name, Vorname – Funktion  Teilnahme ja │ nein  

 
Engemann, Wolfgang – 2. stv. Bgm. 
Glückstadt 

ja ☒│ nein ☐ 

 Smuda, Dennis – LLUR ja ☒│ nein ☐ 

 Ruhser, Peter – LLUR ja ☒│ nein ☐ 

 Holst, Christian – egw ja ☒│ nein ☐ 

 Prüß, Olaf – RegionNord ja ☒│ nein ☐ 

 Schmitt, Katharina - RegionNord ja ☒│ nein ☐ 

 


